

CARTA FORZADA

La abdicación, el vicio político y los pueblos.

En cuestiones de política, somos escépticos; y sin saber por qué, todos los que de modo alguno aspiran a gobernar el país administrando al mismo tiempo sus intereses desde la penitencia sombra de su torpe organización político-administrativa, nos parecen sencillamente unos enamorados de nuestro dinero o cuando menos unos necesitados del favor y del medio para amparar sus ilícitos negocios y los de sus empingorotados compinches.

La teoría, podrá parecer un tanto avanzada y hasta si se quiere atrevidísima; pero sin embargo, está muy dentro de lo natural, y cuenta hoy con la infinidad de prosélitos que la sienten, y en los que solo necesita para manifestarse, un poco más de valentía en el ánimo; un algo más de energía en los espíritus, y quien sabe si un mucho menos de anemia y necesidad como la que hoy padecen los que aún cuando constituyen la fuerza viva del país, no saben imitando al asno noreñero, sino dar vueltas y vueltas a una pesada rueda ya crujiente con los ojos vendados, con las tripas vacías, y, ¡oh sarcasmo! hasta con sed, que de manera la fiebre va tornando en justiciera, en tanto que otros poseídos y más despiertos, beben gozosos el agua limpia pero maldita que de madre se hacen brotar aquellos sabios canchales, cual ópimo fruto que la tierra diese para todos y que la malversión y codicia de unos cuantos hiciese verter solo en sus particulares cauces.

¿Es transigible tal estado de cosas? Cuando, pues, han de remediar al país los que hoy le gobiernan? Por doquiera se extiende la vista, no se tropieza sino la meliflora figura del bandido encumbrado que nos mira a través del cristal que le niega, aprisionado el sucio cuerpo en los centímetros de un frac, pero sucio al fin y tan negro y bastardo cual la podrida conciencia que nos revelan su inhumanidad y sus actos.

¿Qué fines han venido a sustentar a la patria, estos gallardos efectistas del sentido plástico? ¿Laboran quizá por ella y son un absurdo en la negación de lo propio que representan, o amparan mejor a los que como ellos hacen un baluarte de sus pagas para vivir encastillados en la holganza?

A nuestro entender, es escaso todo lo humano para representar una contradicción; y según esto, los holgazanes de la empleomanía distribuidores y creadores de cargos, no pueden defender jamás al pueblo sino hasta el punto que un mecánico o industrial defiende una máquina; pare engrasarle; para que siga andando, pero para explotarla al fin.

¿Es que somos los demás hombres cual el hierro? ¿No tenemos acaso derecho a la libertad, al des-

canso y a la justa función del raciocinio? ¿No somos también de carne como los que nos convierten en metralla cuando no les place, tenernos reducidos a mecanismos?

El esquilmado de un tributo que se paga para mantener a cientos de miles de sueldos de los que después con nuestro propio dinero descansan perennes comprando el trabajo, y dejándonos solo unos instantes en las manos el reluciente cebo de sus monedas, para volver a llevárselas otra vez con los mismos derechos, que no son tales puesto que tienen que ampararlos con la sinrazón de la fuerza, a imitación de aquellas hordas de salvajes que por que estaban armados de arco y flecha montaban para pasear en hombros de los suyos, ¿qué representa, decimos, sino la asucia de un mecanismo ideado para avasallarnos?

¿Como pueden invocar a la Justicia los que para hablar con hombres como ellos, necesitan rodearse de unos cientos de aristas relucientes que desafían al sol con su brillo y que solo esperan teñirse en sangre?

La injusticia de los poderes, no será un crimen de encubrida lealtad, por que ellos la amparan cual porta estandarte de sus vicios y no puede serlo; pero es un crimen de lesa patria y de esa humanidad, y ello se prueba ante la Justicia, con el sacrificio directo o indirecto de un solo hombre, entre los muchos que aun sin el redentor amparo de una cruz, hacen roja la lista de su bastarda dominación y de sus crímenes.

La Revolución; ese fantasma de negros crespones que nos presenta allí en la inmundicia cueva de vuestros baluartes y que empieza ya a brillar con halago en el obscuro fango de vuestra retina avaramente obsesiva, nada, no llegará por que los soldados son nuestros hermanos, y por que ella, cual el infame arte de presentar ante el plomo de los bravos a sus mujeres y a sus hijos, representa con caudales rojos todo el crimen de las guerras cívicas.

La abdicación, será también un problema por que cual inmenso póliplo tiene todas las raíces del cancer, y abrazando con el caciquismo y sus enormes tentáculos, desde el misterioso fondo de los mares hasta el glorioso penacho de las cumbres, tiene mas fuerza en suma, que la desorganización de unos hombres a quienes no ha de barrer, por que barridos están ya por la anemia y el hambre.

Pero la emigración; ese penoso ideal a que los actuales vientos nos empujan, no ha de ser ya un problema, sino que será una carta forzada, cuando cansados del juego y observando las uñas de los que nos lo falsifican en el patrio tapete, no encontramos baraja sino reyes.

Enrique Brotens Gil

han interrogado ciertos episodios de su vida en el cortijo de Burguillos del Cerro.

Diego Bengochea se llevó al cortijo a María del Carmen y a su madre. Esta, al cabo de unos días, se marchó de la casa, a causa del mal trato que sufría por parte del dueño.

La primera noche que pasó la madre fuera, Bengochea, obligó a Carmen a ingerir una bebida narcótica, y abusó de la joven durante el sueño. En los días siguientes, por medio de sesiones de hipnotismo, Bengochea fué apoderándose de la voluntad de Carmen, a quien dormía todas las tardes. Tal llegó a ser su influencia sobre la muchacha, que esta sigue durmiéndose a diario al llegar la hora en que solía Diego hipnotizarla.

Hicieron juntos algunos viajes a pueblos próximos a Burguillos. Una vez estuvieron en Sevilla y se hospedaron en la fonda de San Pablo.

Bengochea conferenció con el secretario del Gobierno civil, sin que Carmen sepa para qué.

Durante estas excursiones María del Carmen ya se dormía al llegar la tarde, sin necesidad de operación hipnótica, y al despertar se encontraba amarrada a la cama.

Recuerda Carmen que su amo le recomendaba insistientemente que se guardase de entrar en el cuarto donde estaban los aparatos que utilizaba para las sesiones de hipnotismo.

Refiere la víctima que en una ocasión fué obligada a hacer ante amigos de Bengochea declaraciones que descargaban a este de responsabilidad.

Según supone Carmen, su seductor, cansado de ella, la ha enviado a su casa; pero no tiene ideas precisas en cuanto al modo en que salió del cortijo y llegó a Sevilla.

Los forenses han confirmado el estado de relación en que Carmen se encuentra con respecto a Bengochea y tratan de combatirlo.

DR. J. COMPANI

Enfermedades del aparato respiratorio y del corazón.

MEDICINA GENERAL

Consulta de 2 a 4.

Paseo del Príncipe 83

Frente al Banco de España.

De subsistencias

Un telegrama.—Reunión de comerciantes

Los comerciantes de ultramarinos y coloniales, visitaron ayer al Gobernador civil interino, para comunicarle al acuerdo adoptado por aquellos en la reunión que celebraron en el Circulo Mercantil, para tratar de la baja de las subsistencias.

El señor Carrera dirigió ayer el siguiente telegrama al Ministro de Abastecimientos, dándole cuenta del resultado de la reunión.

«Tengo el honor de participar a V. E. que persistiendo en mis propósitos de obtener el abaratamiento de los artículos de primera necesidad, convoqué en este Gobierno a los comerciantes de ultramarinos y coloniales de la capital, acordando que seguidamente se reunieran todos ellos en el Circulo Mercantil para tratar de la cuestión expuesta.

«Hoy me entrega dicho gremio sus conclusiones acordadas en expresada reunión consignando la formal promesa de ir bajando los artículos como ya ha sucedido a medida que los vayan adquiriendo de procedencia a precios más reducidos.

«Al mismo tiempo me ruegan transmitir a V. E. la súplica de que temporalmente y has a tanto se normalicen los precios en el Mercado Nacional se prohíba en absoluto la exportación de todos aquellos artículos considerados como de primera necesidad y muy particularmente los azúcares, ac-

ceites de oliva, arroces y demás cereales en dicha denominación.»

Harinas

Ayer llegaron 510 sacos de harina procedentes de Puente Genil, Granada, Baza, García y Gimena y Huescar, consignados a los señores don Domingo Morales, don Francisco Abril, Sociedad Anónima Romero, Góngora y S. Roche y don José Alemán.

Bonos expedidos

Por la Secretaria de la Junta de Subsistencias se expedieron durante la segunda quincena del pasado mes de Noviembre, 13 bonos del sustitutivo de gasolina, haciendo un total de 3320 litros.

Las patatas y el maíz.

Ayer nos dijo el señor Carrera, que había modificado su criterio referente a la exportación de las patatas, por los perjuicios que se le ocasionan a los agricultores, habiendo presentado una persona perita que le ha hecho ver estos perjuicios.

Además los agricultores manifiestan que venden la arroba de patatas en el Mercado, a 2 pesetas 50 céntimos.

Los precios a que se venden a público deben estar en armonía con aque los de origen. El hacer que se vendan a precios económicos es función que deben realizar las autoridades municipales.

El señor Carrera, teniendo en cuenta lo manifestado, ha autorizado la exportación de 300 sacos de dicho artículo y autorizará también otra partida de más consideración.

Respecto al maíz, dijo que había sufrido una baja considerable, cotizándose en la actualidad a 13 pesetas fanega.

«Nos manifestó el señor Carrera, que la Junta provincial de Subsistencias, no tiene facultades hoy en día para tasar los artículos y que se o puede proponer la tasa al Ministerio de Abastecimiento. Por tanto no cree necesario reunir la Junta de Subsistencias por ahora, y que con las medidas que está adoptando, si colaboran las autoridades municipales, se conseguirá abaratar los artículos.»

Interesante disposición

La enseñanza de adultos

El ministro de instrucción pública acaba de publicar una interesante Real orden relativa a la enseñanza de adultos.

El preámbulo justifica la labor de extensión cultural que representa dicha enseñanza para la clase obrera y a este propósito dice, entre otras cosas:

«Los resultados obtenidos en las clases de adultos, muestran claramente el sentido en que esta labor debe desenvolverse para su completa eficacia, saliendo de los estrechos límites de una ampliación de los conocimientos elementales de la escuela, y orientándolas, sin perjuicio de esa ampliación, a compensar de lo que con absoluta justicia, demanda el elemento obrero, necesitado de que allí donde puedan encontrarse elementos que hagan digno y práctico el aprendizaje se utilicen, bajo la diligente dirección del maestro. En tal dirección habrá de caminar el gobierno cuando traduzca en las cifras del presupuesto su pensamiento en la materia, ya iniciado en un proyecto de ley presentado a las Cortes.»

La parte dispositiva dice así:

1. Que se autorice, con carácter general, la apertura de las clases de adultos en todas las escuelas regidas por maestros, siempre que las circunstancias higiénicas y patológicas lo permitan.

2. Que se declare que el derecho al percibo de la gratificación correspondiente, si llegara a hacerse efectivo, se entenderá a contar de Diciembre en la misma cuantía y proporción que en el curso último.

José Montero Manuel

Maestro Compositor y Director de la Banda de Pechina. Se dan lecciones de Solfeo y de todas las clases de instrumentos de banda. CLASE ESPECIAL DE ARMONIA. Calle Argüelles, 11 darán razón.

Los orígenes de la guerra

Documentos interesantes

Beana 25. Comunican de Munich que el gobierno bávaro publica documentos interesantes sobre los orígenes de la guerra mundial.

El primero es una comunicación del ministerio de Baviera en Berlín.

El 18 de Julio de 1914, el ministro avisaba a su Gobierno de los pasos que el Gabinete de Viena estaba decidido a realizar, y que consistía en la entrega de una nota, que se verificaría el 25 de Julio, y que se retrasó hasta la salida de Petrogrado de los señores Poincaré y Viviani, con el objeto de facilitar a las Potencias de la Doble Alianza un acuerdo sobre una acción eventual en sentido contrario.

El informe continúa: «Hasta aquí, en Viena, había apariencias pacifistas, dando licencia simultáneamente al ministro de la Guerra y al jefe del Estado Mayor General.»

También se hizo presión con éxito sobre la Prensa y sobre la Bolsa.

Zimmermann me ha dicho que después de lo que actualmente se sabe, la nota que se enviará a Serbia encerrará las exigencias siguientes:

Publicación de una proclama del Rey de Serbia afirmando que el Gobierno de Serbia no tiene nada de común con el movimiento panserbio y que le desaprueba.

Apertura de una encuesta contra los cómplices del asesinato en el atentado de Sarajevo, en el que tienen intervención funcionarios austriacos.

Apertura de procesos contra todas las personas mezcladas en el movimiento panserbio.

Plazo de cuarenta y ocho horas acordado para aceptar estas condiciones.

Es evidente que Serbia no puede suscribir estas exigencias, incompatibles con su dignidad de Estado independiente.

En Berlín se aprueba en absoluto la actitud de Austria, aprovechándose de la hora favorable, aún a riesgo de complicaciones ulteriores.» (Agencia Radio.)

Lo que se va sabiendo

Berna, 25. Es muy interesante en el informe de Lerchenfeld la mención que se hace en él de las comunicaciones confidenciales entre él y el consejero de la Embajada alemana en Viena, M. Stolberg.

Esté había discutido algunos días antes con Austria la cuestión de indemnizaciones a Italia por la cesión del Trentino del Sur.

En un informe telefonado, el embajador bávaro habla de todo el Trentino.

El 14 de Julio de 1914, se esperaba que el embajador manifestaría su confianza de que estaba fuera de duda que los esfuerzos oratorios de sir Edward Grey en favor del mantenimiento de la paz no suspenderían el curso de los acontecimientos.

El mismo día, el embajador bávaro telefoneaba a Munich el siguiente cuadro de la opinión en Berin:

«Hay actualmente en camino dos ultimátum: el uno para Petrogrado, de doce horas, y el otro a Paris, de diez y ocho. A Petrogrado se pregunta el motivo de la movilización. A Paris se impone la pregunta de saber si Francia permanecerá neutral. Por ambos lados la contestación será negativa.

La movilización se realizará, lo más tarde, el sábado primero de Agosto de 1914, a media noche.

El Estado Mayor prusiano mira la guerra con Francia con la mayor confianza. Cuenta poder derrotar a Francia en cuatro semanas. En el ejército francés no reina el espíritu más sano; Francia posee pocos cañones de tiro rápido, y un fusil inferior al fusil alemán.»

En una comunicación fechada el 4 de Agosto de 1914, se prueba que Turquía estaba ya comprometida con Alemania.

Respecto a Bélgica, se dice en el informe que Alemania no puede respetar la neutralidad belga.

El jefe del Estado Mayor ha declarado que, aún contando con la

neutralidad de Inglaterra, no sería obstáculo para respetar la neutralidad belga, porque una guerra ofensiva contra Francia no es posible más que contando con la línea de Bélgica. (Agencia Radio.)

Campaña frutera

El vapor «Harlem» ha marchado a Inglaterra conduciendo 50.000 barriles.

El buque «Nordstjerce» ha salido también para Inglaterra, con 12.000 barriles, 300 cajas de naranja y 400 medias cajas.

Ayer no quedó ningún vapor a la carga en nuestro puerto.

Sobre el muelle hay próximamente 80.000 barriles.

A los Republicanos

La Junta Municipal republicana de Almería, invita a todos los correligionarios de la capital y de la provincia, a la sambla que, con el carácter de provincial, habrá de celebrarse en esta capital el día ocho de Diciembre del año corriente.

El Presidente.—Antonio Tuñón de Lara.

El Secretario.—Enrique Rull.

Hablando con el Gobernador interino

Al visitar ayer tarde al señor Carrera en su despacho oficial nos comunicó lo siguiente:

Crisis

Que había recibido un telegrama del Ministerio de la Gobernación que dice:

«Habiendo surgido diferencias en el seno del Gobierno al apreciar la petición formulada de autonomía para Cataluña, el señor Presidente del Consejo de Ministros ha presentado al Rey la dimisión de todo el Gobierno. Han empezado a verificarse esta tarde las consultas.»

Orden público

Que anteanoche en el Teatro de «Variedades», parte del público promovió escándalo, pretendiendo que la orquesta interpretara determinadas composiciones, molestando no solamente al público, sino también a los que componen la orquesta.

El señor Carrera presenció parte del escándalo y ordenó a la policía, que amonestara a los alborotadores, con apercibimiento de que serían detenidos, si persistían.

Ayer se le presentó parte de la orquesta, comunicándole que en la segunda sección se había reproducido el escándalo, con peores características.

Nos manifestó el señor Carrera que está dispuesto que no vuelva a repetirse y ordenó que se duplicara la vigilancia en dicho Teatro.

Una huelga

En la provincia está todo tranquilo excepto en el pueblo de Gérgal aunque no tiene importancia, nos dijo el Gobernador interino. He recibido noticias de dicho pueblo, comunicándome, que hay en huelga 80 obreros pertenecientes al cable, propiedad de la Compañía minera «The Soria». El objeto de la huelga, es porque solicitan una peseta de aumento en sus jornales;

Ayer se encontraban trabajando 6 esquirels, presentándose un grupo de huelguistas pretendiendo que aquellos abandonaran el trabajo, no consiguiendo su objeto.

Nos dijo además el Gobernador, que está dispuesto a adoptar medidas energicas para evitar que se altere el orden, a cuyo efecto así lo ha comunicado a todos los agentes a sus órdenes.

De la Diputación

El señor Carrera hace gestiones con objeto de que haya número suficiente para que celebre sesión dicho organismo el próximo día 10, para poder legalizar la si-

Suceso novelesco

La joven secuestrada por un rico extremeño

En la prensa de Sevilla, encontramos nuevos detalles del secuestro de una joven por el rico extremeño don Diego Bengochea, hecho ocurrido en el pueblo de Burguillos del Cerro.

Parece que se ha comprobado que no es María del Carmen la primera víctima del acaudalado extremeño Diego Bengochea.

Este, en cierta ocasión, confesó a María del Carmen, que eran ya varias las mujeres a quienes había hecho objeto de sus malas pasiones.

Las manifestaciones hechas por la víctima de este singular suceso, han dado lugar a serias complicaciones que acrecientan la responsabilidad de Bengochea.

Entre otras cosas se afirma que cuando apareció en los periódicos locales el último anuncio solicitando una doncella joven para servir a una acaudalada familia, una señora sevillana escribió a Bengo-

chea, ofreciendo sus servicios, y ocultó su verdadero nombre por el de Paquita Calvo.

A vuelta de correo recibió una carta extremadamente fina, y adjuntándole un cuestionario al que debía contestar con verídica exactitud.

El cuestionario estaba redactado en una cuartilla en que aparecía grabado el nombre de Bengochea, su retrato y la dirección telegráfica.

Las preguntas del cuestionario eran relativas a la edad de la solista, origen de su familia, si había tenido dificultades económicas, como las resolvió, si tuvo contrariedades amorosas y algunas otras en este sentido.

Paquita Calvo contestó a todas las preguntas, y enseguida recibió una fogosa carta, en la que, con promesas de ventura, se descubrieron intenciones pasionales que hicieron desistir a la señorita de emprender el viaje a Badajoz.

También se dice que una de las mujeres a quienes hizo objeto Bengochea de sus malas pasiones, cumple condena en Fregenal de la Sierra.

María del Carmen Pozo ha referido a algunas personas que le

tuación económica.

Comisión de la Casa del Pueblo

Anteanoche visitó al Gobernador unacomisión numerosa de obreros de la Casa del Pueblo, comunicándole los siguientes acuerdos, adoptados en la sesión última:

1.º Formular una protesta contra las que fueron autoridades durante la epidemia, porque entienden que no cumplieron con su deber.

2.º Renunciar a las 1500 pesetas que acordó el Ayuntamiento anticiparles, y que se iban a destinar a la creación de una Cooperativa para la fabricación de pan, y que el Ayuntamiento destine esa cantidad para pago de empleados.

3.º Que se den publicidad a las cuentas habidas durante la epidemia, para satisfacción del pueblo.

El señor Carrera conferenció con el Alcalde, con objeto de comunicarle dichos acuerdos contestando el señor Moreno Gallego en la siguiente forma:

1.º Que tanto las autoridades locales como las superiores han cumplido con su deber.

Que él no es culpable de que no se hayan entregado a la Casa del Pueblo las 1500 pesetas, por que el Ayuntamiento estaba pendiente de una contestación del Gobernador a un oficio transmitido para este, para que determinara si dicha cantidad, se declaraba de pago preferente.

3.º Que de la cuenta dió conocimiento en la última sesión municipal y que en el Ayuntamiento está a disposición del que quiera examinarlas.

Zulús en agraz

Llegan a nuestra redacción las queja de varias personas que transitan por las calles del Socorro y General Luque y sufren los insultos de una turba de chiquillos mal educados, que con sus palabras soeces y alardes descarados los obligan a tomarse la justicia por su mano ya que aquí no hay autoridades que repriman los instintos brutales de estos pequeños salvajes, que conserrien las vías públicas en campo de sus desenfrenos.

Esas calles tienen afluyentes al Parque y por ellas los zulús, a que hacemos referencia, llevan a dichopaseo sus escándalos, sin que surja un agente de la autoridad que les imponga un correctivo.

El señor Moreno Gallego debe hacer que no subsistan estas extralimitaciones y en ese sentido nos dirigimos a él para que ordene a la Guardia municipal más celo e interés en el cumplimiento de su cometido.

¡Qué bien aplicadas estarían en este caso unas cuantas multas señor Alcalde!

Registro social.

Procedente de Granada, ha llegado el perito mecánico don Francisco Gimenez Lacal.

—Para Adra marchó ayer el diputado provincial don Antonio Seler Bayona.

—Ha venido de Cergal el procurador don José Marquez Flores.

—El comerciante don José Charrrerat Gea, ha llegado de Garrucha.

—De Málaga ha venido el comandante de infantería don Bernardo Espá Mansano que ha sido destinado a esta plaza.

—Para Albóx ha salido el vicepresidente de la Comisión provincial, don Juan Fernandez Pardo.

—De Orihuela ha llegado el maestro nacional don José Bergel Linares.

—Los empleados de la Compañía de los Andaluces don Vicente Muñoz Gonzalez y don Manuel Villar Tello, han llegado de Málaga.

—En unión de su esposa, ha llegado de Terque, el comerciante don Guillermo Tapia.

—Regresó a Terque en el correo de ayer nuestro querido amigo don Enrique Perez Celacios.

—De la misma localidad llegó en el tren de la mañana nuestro estimado amigo don Trinidad Tortosa Porrás.

—Para Alhabia marchó ayer el farmacéutico don José Sanchez Vivas.

—Se encuentra gravemente enfermo, nuestro estimado amigo don Ramón Rodríguez Cañadas, conocido tipógrafo de Almería.

—Se halla mejorado de la enfermedad que le ha hecho guardar cama varios días el secretario de la comandancia de Marina y estimado amigo nuestro don Serapie Ramirez.

De lo que nos alegramos.

SUBASTAS

Se ha remitido al Boletín Oficial el edicto correspondiente por el cual se anuncian para el día 18 del actual las terceras subastas de pastos de los montes de Antas, Bédar, Canjajar, Carboneras, Huerca de Almería, Huerca-Overa, Macael, los cinco de Nijar, Olula del Rio, Tabernas, Tijola y los dos de Zurgena; dichos montes están a cargo de la Hacienda.

Consulta especial

de enfermedades de nariz, garganta y oídos, a cargo de D. Antonio García García médico lerense.

Consulta, de 2 a 4
Obispo Orberá, 5.

EL CAÑÓN

Panadería única. Elaboración diaria 1.500 kilos. En esta acreditada fábrica encontrará el público el rico pan de Aragón en bollos de 30 y 15 céntimos una caliente de 9 a 10 de la mañana y por la tarde de 5 a 6.

Especialidad en rosas de 30 y 15 céntimos de Aragón muy bien cocidas con muy poca moya recomendadísima a los convalecientes.

Rico pan de alfarar caliente a todas horas; bollos de pan de Madrid de 9 a 10 de la mañana y por la tarde de 5 a 6.

Bollos francés, catalán y de agua.

se sirve a domicilio.

Condo Ofalia núm. 14

Sociedad Anónima de Transportes y Fletamentos
Andén de Costa, 46.—Almería

Servicio combinado de domicilio a domicilio

Agentes en Barcelona

Señores Amengual y Compañía, S. en C.

José A. Clavé, 13

Don Sebastian Robirosa

Plaza de Palacio

Sosa Cáustica

En tabletas con 70 a 72°, barriles de unos 250 kilos

En terrón con 76 a 77°, tambores metálicos de unos 350 kilos.

Casa Ferrera—Almería

¿Necesita usted algunos muebles?

En este caso, antes de efectuar sus compras, le interesa visitar los grandes almacenes que la Casa Ferrera tiene establecidos en la calle de Martínez Ampós, esquina a la de Aguilar Martell, donde hallará cuanto precisa en MENAJE completo de cualquier clase, siempre a precios reducidos.

NUESTROS POETAS

ARMONIA GALANTE

Para M. T.

Tiene esta melancólica, romántica morena,

un inmenso deseo de amar y ser amada.

Ensoñadora y bella, en su dulce mirada

tiene el encanto triste de una noche serena.

Hay en su dulcedumbre como un renunciamiento

al placer no llegado de sus ansias secretas.

Ella soñó otro mundo—de artistas y poetas—

y un amor de bohemia vivió en su pensamiento.

Su vida lenta y mansa, sin una rebeldía,

va nimbando su rostro con la melancolía

de todo lo que pasa eternamente igual.

Yo quisiera morena, artista y sensitiva,

alegrar tus tristezas con la música viva

y carnal, de un galante soneto sensual.

FRAY-BELON

Recaditos al alcalde

El evacuatorio del Paseo

Puesto que el señor Moreno Gallego cruza varias veces en el trascurso del día por el sitio donde se halla el evacuatorio, tenga el estímulo de ver, por sus propios ojos, en que estado de abandono se encuentra y como está de asqueroso y repugnante.

Aquí se implanta una reforma y en vez de surtir el efecto deseado resulta en la práctica que sirve para todo lo contrario.

Allí ni hay limpieza ni higiene y el acúmulo de los «destituidos» infecciona aquel lugar, pregonando que las autoridades, bajo cuya custodia está el evacuatorio, no cumplan con su deber.

¿Servirá este aviso, señor alcalde, para que se corrija ese descuido y abandono?

A verlo vamos.

Una desgracia

En el Cabo de Gata

Ayer salió el Juzgado para el Cabo de Gata con motivo de haberse recibido la noticia de haber ocurrido en aquel subrrio una deplorable desgracia.

Parece que la esposa de un carabinero, cuyos nombres no nos fue posible indagar en los centros oficiales, quedó privada de la existencia, siendo el arma con que se realizó el hecho, el machete que sirve de armamento a los individuos de ese cuerpo.

A hora avanzada pretendimos inquirir detalles de este suceso y no habíamos ningún indicio aclaratorio del mismo.

Almerienses:

Estamos en un país único en el mundo; un personaje miserable, roba y explota a los parraleros; un Vivillo de las artes modernas establece en combinación con otro de su calaña a quien subvenciona las famosas máquinas tragaperras, que después se ven obligados a quitar solo ante la orden de un gobernador eventual, digno y honrado; una turba de niños desamparados, duermen todas las noches en la rotunda del Triunfo en otros puntos sin mas techo ni más abrigo que el cielo y el viento; al ciudadano almeriense se le hace objeto de escarnio en todas partes.

Y el pueblo en tanto...

El pueblo, sigue bien; gracias.

Lea usted mañana EL DÍA

Reclamaciones a los Ferrocarriles
José Alcaraz Jiménez
MENDEZ NUÑEZ, 22

Relogería Suiza

Daniel de Santos
Optico

Gran surtido en Relojería, Platería, Joyería, Artículos de Regalo y electricidad
Se compra Plata, Oro, Platino y Alhajas

Vida judicial

Señalamientos

Sección primera.—En la de esta Audiencia se ha señalado para hoy la vista de la causa del juzgado de Almería, contra Juan del Aguila, por rapto.

Abogado, señor Romero Granada; procurador, señor Escobar.

Sección segunda.—En esta se verá la causa del juzgado de Vera contra Juan Garcia Collado, por el delito de lesiones.

Abogado don Francisco Rovira Torres; procurador, don Pascual Roda.

Los juicios de ayer

Ante el tribunal del Jurado se vió ayer en la sección primera el juicio oral de la causa contra Francisco Lopez Clares, acusado del delito de robo.

—En la sesión segunda, ante el tribunal de Derecho se vió la causa contra Manuel Requena y otros del Juzgado de Purchena, y por el delito de lesiones.

El juicio quedó concluso para sentencia.

Quereis que os toque la lotería? Bebed el anisado marca «EL GORDO» que fabrica la casa de Francisco Alvarez, de Constantina (Sevilla)

Datos biográficos

La muerte del príncipe Antonio de Orleans.

El capitán Príncipe Antonio de Orleans y de Braganza, que ha fallecido en el Hospital Militar de Edmonton a consecuencia del accidente de aviación ocurrido en un aterrizaje forzoso en Holsnuthgate, ingresó en el Ejército al comenzar la guerra y fué el primero destinado al Estado Mayor del general Smithdonrion, siendo trasladado más tarde al del general Sir Charles Ferguson.

En diciembre de 1915 fué oficial de contacto de la brigada de Caballería canadiense a las órdenes del comandante general J. E. B. Seely, y en marzo de 1916 fué nombrado ayudante de campo del general Seely, sirviendo en este destino hasta el mes de junio pasado.

Cuando en el mes de julio el general Seely fué nombrado adjunto del ministro de Municiones, pasó el Príncipe Antonio también al ministerio.

Por un acto de excepcional valentía había sido recompensado el 25 de mayo de 1917 con la cruz militar.

El acto de bravura por el que mereció la recompensa, fué el siguiente: Durante un reconocimiento en las posiciones enemigas, fué descubierto y sometido inmediatamente a un violento fuego de artillería; pero sin intimidarse, con un valor excepcional, continuó su reconocimiento, descendiendo hasta unos 400 metros de distancia del enemigo, consiguiendo registrar en su mapa los informes exactos referentes a la guarnición y a la localidad, logrando un éxito completo el ataque en otras muchas ocasiones, principalmente en la reconquista del bosque de Mareuil.

El día 31 de marzo de este año dió también pruebas de gran valor bajo el fuego enemigo.

Había sido propuesto por las autoridades militares para la cruz de Guerra por la bravura de que dió pruebas en el campo de batalla pocos días antes del accidente que le ha costado la vida.

MUEBLES

Leza y cristal. Cuadros y espejos. Perfumería, Juguetería, etc.

Bazar El León
UBALDO ABAD
Tiendas, 6, y Rostrico 4.

Auto-garage VICTORIA

SERVICIO DE AUTOMÓVILES DE ALQUILER
Malecón TORRES CAMPOS.

Cales y Cementos "Centaurio"

Venta en Almería, Alfonso de la Cámara

Rambla de Alfareros (Huerta de los Cámaras).

NOTA DE PRECIOS

Cemento Portland Especial (Sacos de 50 kilos)	Ptas. 7'85
" " Primera	" 7'35
" " Lento	" 6'70
Cal Hidráulica	" 6'85

Sobre los precios indicados, cargo 1'50 pesetas por envase de cada saco, abonando esta cantidad, si es devuelto en el plazo máximo de 15 días siempre que esté en estado utilizable. Por toneladas, precios especiales.

Horas de despacho: de 12 a 2 y de 4 a 6

Banco Español de Crédito

Capital 20.000.000 de pesetas

AGENCIA EN ALMERIA

Caja de Ahorro

Las imposiciones en la Caja de Ahorro producen un interés de 3 p. tel. a acumulable en 30 de Junio y 31 de Diciembre. Pueden hacerse ingresos y 10 p. tel. en fondos en cualquier momento, sin previo aviso.

Horas de caja para las cuentas de ahorro: De 10 a 2 y media y de 4 a 6 los días laborables.

Convocatoria

Agrupación general de camareros, cocineros y similares.

Por la presente se convoca a todo el personal cesante afecto a esta Agrupación, para tratar asuntos que afectan grandemente a dicho personal, para el jueves a las 4 de la tarde en su domicilio social.

Almería 2 de Diciembre 1918.
—El Presidente, José López Martínez.

BUSTOS

Droguería "La Alhambra"

Material fotográfico. Perfumería. Droguería en general
Calle de Granada, 37

Teléfono 88

Depósito de las aguas de Paterna mejores para el estómago.

Relogería FRANCESA

DEOGRACIAS PEREZ

Paseo del Príncipe, 22.

Gran surtido en Joyería, Platería, Optica, Electricidad y artículos para regalos.

Se hacen toda clase de composuras en Joyería, Platería y Optica.

Antigua y acreditado taller de composuras de relojes con toda clase de garantías

Se compra oro, plata, platino y alhajas.

No confundir la única «Relojería Francesa».

Al lado del Hotel Simón

Esta casa no tiene sucursales

Fábrica de Pavimentos Hidráulicos.

Depósitos de cemento para agua, aceite y vino.

Vigas y tuberías de cemento.

V. de Pedro Alemán

Despacho: Obispo Orberá, 1, (Puerta de Purchena)

Sombreros borsalinos, gorras inglesas, boinas bilbainas. Corbatas baratasísimas

Sucesor de Rosales y Ulbarri

Tiendas 4.

Ventas al riguroso contado.

Precio fijo.

Servicio telefónico

Política española

Consejo de ministros

A la entrada

Madrid 3

El Consejo comenzó a las 12.

Los periodistas conversaron con los ministros cuando iban apareciendo para su asistencia al mismo, y sus preguntas todas se basaban en los rumores cada vez más acentuados de la próxima crisis.

Todos los ministros confirmaron que se trataría en el Consejo del problema autonómico de Cataluña.

A la salida

Al salir el marqués de Alhucemas dijo que el señor Burell y otros ministros opinaban que la autonomía es un asunto de tal trascendencia que no se puede resolver por un partido solo.

El ministro de Marina señor Chacón negó que los ministros militares, se mostrarán reservados absteniéndose de deliberar en el Consejo sobre la cuestión de la autonomía.

La crisis

Habla García Prieto

El marqués de Alhucemas se vió rodeado por los reporters, deseosos de oír los incidentes promotores de la crisis.

El señor García Prieto explicó la causa de la crisis diciendo que en vista de que en el Consejo de ministros celebrado ayer no hubo unanimidad de criterios al tratarse del estudio de la cuestión autonómica, hoy, al despachar con el rey, presentó a don Alfonso la dimisión total del Gabinete.

Ese—dijo—ha sido el curso de los hechos y ahora empezarán las consultas.

En Palacio.—Lo que dice Romanones

El conde de Romanones, anunció a los periodistas que desde la Presidencia marcharía a Palacio y efectivamente montando en el automovil partió hacia aquel donde llegó a las 12 y 10.

A los que le rodearon a la caza de noticias dijo que el marqués de Alhucemas le había manifestado que el rey quería verle.

Un periodista hubo de preguntarle:

—¿Formará usted gobierno? Y Romanones contestó:

Los demás ministros siguen reunidos en la Presidencia; cuando consulte con el rey veremos la solución que tiene esto.

Después de la una salió del regio alcazar el Conde de Romanones.

Inmediatamente los reporters le interrogaron, diciendo el Conde que iba al ministerio de Estado y que de 2 a 4 seguirían las consultas del monarca con los prohombres políticos, empezando por los señores Maura y Dato.

Romanones rogó a los periodistas se hicieran cargo de su situación y dijo que no podía hablar mas dada la delicadeza del asunto, pues cualquier frase podría dársele torcida interpretación y tener graves consecuencias.

Don Antonio Maura y el rey

El señor Maura llegó a la plaza de Oriente a las 2 de la tarde.

Los reporters le saludaron y entró en Palacio, de donde salió a las 2 y 4. Dijo a los periodistas que es lamentable esta sucesión de gobiernos interinos, con lo cual no se ob-

tiene nada salvador ni beneficioso para la patria.

Considera que es necesario acabar con esta anómala situación y que ahora lo mas primordial y urgente es aprobar los presupuestos para regularizar la situación económica de la nación y resolver la cuestión de Cataluña.

Un periodista hizo notar al señor Maura que cada 8 días hay una crisis.

El señor Maura contestó: —Ciertamente. Al salir de vez al rey me encontré con el señor Dato y ambos coincidimos en la necesidad de que se establezca camarin para los que van a Palacio tan frecuentemente a tener consultas para obviar dificultades políticas.

La consulta con Dato

El jefe de los conservadores salió de Palacio a las 3 y 35.

Se mostró deferente con los periodistas y les dijo que el rey se propone se constituya un gobierno que apruebe los presupuestos y resuelva la cuestión catalana.

Afirmó que este gobierno será apoyado por los conservadores.

Anunció que no cree que haya más consultas y terminó diciendo que el primero que llegue después a Palacio será el futuro presidente del nuevo gobierno.

El Conde en funciones.—Visita a los jefes.—Argente le ayuda

Al salir Romanones del Regio Alcazar se dirigió al ministerio de Estado. Allí conferenció con los ministros. Además, el Conde visitó en sus domicilios a don Alfonso Maura y al Marqués de Alhucemas. También conferenció con otros políticos.

Después de la entrevista, con Maura, Romanones habló con Dato, durando la conferencia media hora.

Los periodistas que lo esperaban a la salida, le interrogaron sobre la posibilidad de que formara nuevo gobierno.

Contestó, que seguiría la labor. A las ocho de la noche visitaría a Cambó, siguiendo después los trabajos que no son chicos—dice el Conde—con objeto de formar gobierno.

Luego visitó a García Prieto y después marchó a casa de Alba. De este último sitio fué al domicilio de Cambó.

Mientras que el Conde realizaba estos trabajos, Baldebero Argente estuvo en el domicilio de Melquiades Alvarez.

Al salir manifestó el señor Argente a los periodistas, que la visita era solamente de cortesía.

Maura y Romanones

Estos dos expresidentes, han conferenciado, durante la entrevista media hora.

Al salir los periodistas dijeron al Conde: ¿Tiene usted ya Gobierno?, contestó Romanones que esta es una cuestión ardua y difícilísima.

He venido a dar cuenta a Maura de un encargo recibido.

Volvieron los periodistas a interrogar al Conde ¿Dara Ministros Maura?

El Conde: Se encuentra intransigente el señor Maura a darme por ahora. Se resiste porque quiere que se forme un Gobierno liberal homogeneo.

Un reporter: ¿Irá el nuevo Gobierno a las Cortes?

E Conde: Si, para resolver el problema económico y el de la autonomía de Cataluña.

Un reporter: ¿Habrá Gobierno esta noche?

El Conde: No lo sé por ahora.

Más tarde irá a ver al Rey para darle cuenta de mis trabajos.

Lo que opina Rodes

El ex-ministro señor Rodes, considera viable la solución de Romanones apoyada por los regionalistas. Aunque no lo dijo,

dió a entender que esta solución se encargaría de disolver las Cortes.

Don Melquiades y los periodistas

El jefe del partido reformista don Melquiades Alvarez hablando hoy con los periodistas respecto a la solución de la crisis, dice, que no se explica que esta haya surgido sin haber legalizado la situación económica.

Creo que se debe formar un Gobierno interino con la misión de legalizar la situación. Esto debe ser obra de 2 horas mejor que de 2 dias.

Cumplido este deber, se puede hacer una crisis en el gobierno.

Un reporter le preguntó: ¿Será V. llamado a consulta?

Don Melquiades: No lo es pero No creo que me llamen, porque mi actitud es idéntica a la de las crisis anteriores. Ya le manifesté al rey mi pensamiento.

Lo que opina Cambó

El jefe de los regionalistas refiriéndose a la crisis, duda que el gobierno se puede constituir con rapidez como se decía. Dice que conocía desde anoche la crisis como tambien los esfuerzos que se han hecho para con jurarla. Esto hubiera sido la más patriótico, pero fué imposible solucionar los problemas de Alba.

Interrogado sobre si los regionalistas entrarán a formar parte del Gobierno, el señor Cambó guardó silencio.

Lo que dice Sánchez de Toca

Los periodistas hablaron con el señor Sanchez de Toca.

Preguntado este sobre la actual crisis, dijo que el rey debe exigir a los que forman el Gobierno en 21 marzo que cumplan el último punto de su programa, a lo que no se pueden negar; y así se aprobarían los presupuestos de Basada, resolviéndose el problema económico.

Un reporter:

¿Que opina V. de Alba? Sánchez de Toca: Es dudoso que este acepta gobierno pero si no aceptara se podría buscar otro politico que cargara con la responsabilidad evitando al rey el planteamiento de conflicto tan grave.

Rechazó la intencion que se le atribuye en la posibilidad de que haya surgido la crisis por la nota oficiosa dada de la reunión de los conservadores y mauristas. Estos estaban de acuerdo con la fórmula económica, siempre que se incluyeran en los presupuestos otros gastos imprescindibles.

Habia propósitos de aprobar esos presupuestos en la comisión de presupuestos.

De la cuestión catalana estima que es un error la forma en que se ha planteado la soberanía. Incluso California—dice el señor Sánchez de Toca—forma parte de la unión americana y de la constitución de los Estados Unidos.

Don Santiago Alba y la crisis

Algunos reporters han visitado al exministro de Hacienda señor Alba, pidiéndole su parecer sobre la crisis sobrevenida.

El señor Alba se recató su opinión sobre la crisis.

Estima el asunto delicado y rechaza rotundamente la responsabilidad que se le atribuyen a él y al señor Burell en cuanto a la autonomía.

Tan es así que quien propaló que la autonomía no se podía conceder en cortes ordinarias fueron ellos.

Dice que el conde estaba conforme, pero en el consejo de ayer el señor Roig consideró imprescindible resolverlo en las cortes actuales, con criterio definitivo.

Propuso se aceptara el programa de la asamblea de parlamentarios, complementando con las materias que reguló dicha asamblea y análogas a las empleadas por Lloid George en la cuestión de Irlanda.

Esta fórmula, propuesta en 1917 y que aceptó el señor Cambó y ahora Romanones, pero los demás ministros dijeron que no se podía seguir por ese camino y entonces surgió la crisis.

Ya se verá—concluyó el señor Alba—que no me opuse a la autonomía ni influyo nada alguna en el ánimo de Dato en la crisis que le hizo dejar el poder.

Tenia carta Dato en la que los conservadores ofrecían apoyar la fórmula económica.

Habla el presidente de la Mancomunidad catalana

El señor Puig y Cadafalch, presidente de la Mancomunidad y del Consejo que hizo presentación al Gobierno del Mensaje en que los regionalistas condensan sus aspiraciones no oculta la satisfacción que le produce el efecto que las pretensiones de Cataluña han causado en las altas esferas de la política española.

Como alrededor de este asunto giran todas las conversaciones, algunos periodistas le han visitado con la pretensión de que exteriorice su juicio.

El señor Puig dice que la crisis surgida manifiesta que los catalanistas valen, porque se da gran significación y trascendencia al problema de Cataluña.

Las bases de las diputaciones castellanas que aceptan las catalanas, si las castellanas entienden que la autonomía, como ellos la definen, quiere que las demás regiones gocen los beneficios de Cataluña.

Ellos aspiran a la soberanía, íntegra, pero duda que las castellanas, y otras regiones, estén preparadas para recibirla.

Considera contraproducente levantar fronteras y aduanas, porque la mayor exportación catalana va al extranjero.

Juzga que este es el modo de sacar el problema del buen camino por donde marcha.

Cataluña—terminó diciendo—desea la autonomía para administrarse mejor y trabajar por el engrandecimiento de España.

Las Cortes Senado

Madrid 3

Con el vacío alrededor el señor Groizar dispone la lectura de la comunicación anunciando la crisis y se suspenden las sesiones hasta que para nueva apertura se avise a domicilio.

Congreso

Madrid 3

Abre la sesión el señor Villanueva a las 3 y media.

Los escaños están vacíos y leída la comunicación que anuncia la dimisión del Gabinete, se suspenden las sesiones hasta nuevo aviso.

El hecho de respetar en nuestras columnas el criterio independiente de todos nuestros estimados e ilustres colaboradores, no significa que la Dirección de este periódico se haga solidaria de nada que al pie lleve una firma.

Noticias generales

Mitin regionalista

Segovia 3

Organizado por los elementos regionalistas se ha celebrado un mitin al que ha acudido un numeroso público.

Entre los oradores que más se han distinguido figura el señor Larramendi que con inspiradas frases cantó las glorias castellanas y alegó por la autonomía, dentro de la unidad nacional.

El señor Sanz habló por la juventud segoviana y dijo que hay que cambiar los procedimientos políticos insituyendo sindicatos agrícolas. El señor Herrera, director del diario «El Debate», hizo un analisis del documento que encierra las pretensiones de los catalanes, combatiendo su espíritu separatista.

El acto terminó con el mayor orden.

Contra el regionalismo catalan

Zaragoza 3

Un importante grupo de industriales y comerciantes ha publicado en la prensa una carta que han dirigido al Circulo Mercantil de Madrid, adhiriéndose a la protesta formulada por dicha entidad contra las aspiraciones de los regionalistas catalanes.

En dicha carta anuncian su propósito de laborar para conseguir la unión de las Cámaras de Comercio españolas para que los elementos mercantiles de la península no se surtan de las fábricas ni de generos de Cataluña.

Terminan exponiendo que romperán todo género de relaciones comerciales con los establecimientos catalanes.

Siguen las huelgas

Barcelona 3

Las huelgas que hay planeadas siguen en igual estado y el retraso de su solución ocasionando colisiones entre los huelguistas y los squirois.

Los patronos no quieren acceder a las pretensiones de los huelguistas y se teme que el conflicto pueda revestir caracteres más graves.

Las Diputaciones castellanas.

Burgos 3

En esta ciudad se ha considerado que la Asamblea de las Diputaciones que aquí se ha celebrado, ha de tener positivos beneficios para los intereses del país y el público, con tal motivo ha desbordado sus entusiasmos.

A las cuatro de la tarde cerró todo el comercio y una inmensa multitud se agolpó frente a la Diputación, esperando que el ayuntamiento constituido en corporación acudiese allí.

El presidente de la Diputación de Burgos habló desde un balcón, despues de de Valladolid y luego el alcalde de Burgos.

Este, en un discurso sentido y expresivo expresó el objeto de la asamblea, siendo muy apaudido.

Se dieron vivas a Castilla, a ter-

nando con gritos de abajo el separatismo.

Numerosos grupos fueron al paseo del Espolón y la Isla, cerca de la estación férrea.

En el trayecto hubo también grandes aclamaciones.

Puede decirse que al partir el tren los vivos se repitieron y el entusiasmo se exteriorizó con grandes aclamaciones a las que se unían las músicas de las bandas que se hallaban en el andén.

Protesta de unos empleados

Barcelona 3

Los empleados del Ayuntamiento adcritos al servicio de higiene, visitaron hoy al gobernador civil protestando se les examine ahora para seguir en sus destinos.

El gobernador les dijo que la cuestión depende de la solución del alcalde, pero que procurará, no obstante, complacerles.

El submarino Aleman

Barcelona 3

En evitación de que puedan sobrevenir incidentes las autoridades de marina han dispuesto que al submarino alemán internado que se encuentra en el dique, se le quitaran las piezas más importantes de la máquina para evitar su fuga.

Estudiar sobre el terreno

Barcelona 3

En el tren de esta noche han llegado los señores Largo Caballero y Llana los que vienen para estudiar las bases y organización de la mancomunidad catalana para implantarla en Asturias.

Los estudiantes catalanes

Barcelona 3

Después de reunirse la Asamblea, la Asociación de estudiantes catalanes telegrafió al gobierno pidiéndole que atienda los deseos de libertad de Cataluña.

Ultima hora

Romanones sigue sus trabajos —El Circulo Mercantil de Madrid contra los separatistas.

Madrid 4-5 1/2

A las 12 de la noche salió del Palacio real el conde Romanones. Dijo que mañana seguirá trabajando y que la solución es difícilísima.

—En el Circulo Mercantil madrileño se celebró anoche una importante reunión acordando pedir al gobierno si se concediese la autonomía, que se reforme el arancel de Aduanas y se forme una Liga española para anular el comercio catalán.

El lunes se cerrarán todas las tiendas de Madrid para acompañar a la Directiva a entregar al Gobierno sus conclusiones.

AURELIA Fábrica de Tejidos mecánicos de José Suarez Muñoz Murcia 24 CERVEZA ESTRELLA ROJA es la mejor

Lea V. esto

Bmpneñkaunch y gkume jebe.

¿No lo entiende?

Pues eso quiere decir que no hay palabras para expresar lo bueno que es el jabón BROTONS

En los seis años encuentra la sortija perdida

Merece consignarse el caso ocurrido al Comandante Militar de Nador don José Góngora, y por el que está siendo muy felicitado. Es el siguiente:

Hace seis años, en 1912, prescindiendo de su cargo de Comandante Militar de Nador, se fue a Madrid para hacer un curso de estudios. En el momento de salir de Nador para efectuar una marcha, perdió una sortija de oro, que llevaba puesta en el dedo meñique de la mano izquierda. Al regresar más tarde al poblado, buscó inútilmente la alhaja.

Prescindiendo el señor Góngora los trabajos de arreglo del pavimento del mercado de Nador, encontró la sortija, lanzada por los obreros, en una paletada de tierra, cerca de donde se hallaba el distinguido jefe.

La alhaja ha sufrido algunos deterioros, que se encargará de subsanar la joyería de don José Madrid, en donde fué adquirida.

Reciba el comandante Góngora nuestra felicitación por el inesperado hallazgo.

Asociación Uvera

AVISO

Se pone en conocimiento de los Sres. asociados que tienen abonado el recibo de 10 pesetas correspondiente al reparto reintegrable girado con fecha 12 de Mayo del actual, que desde esta fecha pueden pasar por la oficina de esta Asociación (Círculo Mercantil) donde les será devuelta dicha cantidad, previa presentación del recibo correspondiente.

El Presidente

Jesé Antonio de Tapia

Almería 3 de Diciembre de 1918

El arte de criar los caracoles

En Francia, la cría de los caracoles, como el cultivo de las setas, constituye una industria lucrativa.

La afición a los caracoles aumenta de año en año, hasta el punto de que los que se dedican a su venta, cuyo número excede de 500, han pedido al Municipio de París mayor espacio en los mercados, donde se venden anualmente más de ochocientos mil kilogramos de estos moluscos.

Los criadores de caracoles proceden del modo siguiente:
A fines de este reúnen los ca-

racoles en parques pequeños formados en un rincón del jardín de un prado, en un punto fresco y sombrío. El parque se cierra con una valia de seirín y de espinos secos. Dentro se cultiva romero, menta, perifollo y otras plantas aromáticas. Es preciso visitar de cuando en cuando el parque, sobre todo en tiempo de lluvia, para recoger los caracoles que le abandonan.

A fines de otoño se forman en varios puntos del parque montoncitos de musgo y de hojas secas, donde se ocultan los caracoles después de tapar la abertura de su concha. Esta es la época escogida para cogerlos, embalarlos y expedirlos al mercado.

Agropación Regionalista Almeriense

Habiendo sido aprobado por el Sr. Gobernador civil el Reglamento por que ha de regirse la «Oficina y Centro Regionalista» instalado en el Boulevard del Principe, 79 pral, izquiera y ante las dificultades de comunicarlo personalmente a todos los correligionarios, este Comité tiene el honor de ponerlo en conocimiento de los amigos por medio de la prensa.

NOTAS BREVES

Subasta

Se ha remitido para su inserción en el Boletín Oficial el anuncio de subasta de aprovechamientos de pastos de los montes públicos de esta provincia dependientes de Hacienda.

Detención de un reclamado

La benemérita de Pechina ha detenido a Francisco Góngora Sánchez (a) El de la Nanita, que le tenía reclamado el Juzgado de Instrucción del partido, como autor de la estafa que se cometió con el vecino de Rioja, Eduardo Navarro Hernández.

El detenido será conducido a Almería a disposición de la autoridad que lo reclama.

Exposiciones

Se encuentran expuestas al público en las Secretarías de los Ayuntamientos de Castro de Filabres y Santa Cruz, los repartimientos de la contribución territorial, por rústica, pecuaria y urbana.

Autor de un hurto

Ha sido detenido por la policía, Juan Vicente Ufarte, como presunto autor de la sustracción de un saco de carbón y varios listones de madera, del almacén propiedad de don Segundo Peón, situado en el camino de la Estación.

El detenido ingresó en la cárcel a disposición del Juzgado.

A disposición del Juzgado

Ha sido puesto a disposición del Juzgado de Instrucción al vecino de

Benitarrque don Pedro Andrés Andrés, que lo reclamaba la autoridad judicial para la práctica de una diligencia.

Detenidos

Han sido detenidos por la Guardia Civil de Albánchez, los vecinos de Cantoria Andrés Piñana Castejón, Joaquín Giménez Piñana, Juan Sola Piñana, Juan Pablo Piñana Ramos, Diego Giménez Piñana y Antonio Fernández Martínez, que fueron sorprendidos hurtando leña en el barranco conocido por «El leñador».

Los exploradores

Conforme teníamos anunciado los exploradores almerienses efectuaron el pasado domingo su expedición al sitio denominado La Garrofa.

Las horas de la mañana fueron dedicadas a la ejecución de movimientos de Gimnasia respiratoria disertación moral por sus instructores y confección del rancho por la patrulla de cocina.

A las 12 se procedió a la vacunación de los expedicionarios, la que se efectuó en número de 50.

Por la tarde, se hicieron prácticas de telegrafía Morse y de Banderas, Medición de alturas, talonar el paso, orientaciones por el reloj, Estrella polar, brújula e indicios, pruebas de resistencia física y variados juegos de explorador terminando con la ejecución de movimientos en conjunto y espiral.

A las 5 y media de la tarde se verificó el regreso, desfilando al mando de su jefe e instructores señores Sanz Diaz, Mingo, Ortuño, Jover, López, Marin, Rodríguez y Mendoza.

Felicitemos a la noble Institución de exploradores por sus loables trabajos en bien y provecho de la patria.

Movimiento carcelario

Ingreso.—Juan Vicente Ufarte, por orden del Juzgado.
Salidos.—Ninguno.
Quedaron reclusos 27 hombres y 2 mujeres.

Registro civil

Nacidos.— Manuel Montoya, Francisco Cazorla Martínez, y José Aguilar Torres.

Defunciones.—Luis Martínez Iriarte, Julio Estierme Abad, Carmen Martínez Moncada, Cayetano Clemente López, Manuela Delgado Pérez, Ramón Ruiz Torres, Isabel Martínez Peralas, Carmen Prieto Arias, José González Lozana.

Matrimonios.—Luis Algarra Hernández con Carmen Jaba Martos.

Triánón.

Programa para hoy

Por la tarde, continúa desde las 6.

Por la noche continúa desde las 9.

1. Sinfonía.

2. La extraordinaria película

El ejemplo de los titanes

3. La emocionante película cómica

George y el auto

infernol

4. Exito asombroso. Estreno de la episodio en dos partes de la grandiosa y emocionante película «EL DIAMANTE CELESTE» titulada

LOS POZOS DE

PETROLEO

Interpretado magistralmente por las bellísimas artistas Lofie Pickford, Carlota Burton, Eugenia Forde y los intrepidos artistas Irving Cummings, Guillermo Russell y Jorge Periolat.

AVISO.—En la presente semana La Máscara Roja, por Locille y el conde Hngo.—Película sensacional.

Guillermo Enríquez Godoy

MEDICO

Consulta: de 2 a 4.

Reyes Católicos 5

LOS VETERANOS DE AFRICA

Unos diputados, su nombre no hace el caso, pues con esto han demostrado que son españoles, han presentado una moción solicitando que todos los veteranos de Africa, trescientos y pico, resto glorioso de aquel ejército que rememorando más que nunca la santa arrojancia española en nuestra epopeya africana del 60, perciban la modesta pensión que les concedió el Estado.

Esto es justo y honroso para nosotros, que dice muy poco de la hidalguía española que estos pobres viejos, que en un tiempo pusieron tan alto el nombre de España se mueran de hambre, Bien por estos diputados.

Municipalidades

Reclamación

Don Ildefonso de la Torre Rodríguez solicitó ayer del Ayuntamiento se le elimine del padrón de cédulas personales por no ser vecino de Almería.

Personal de Sanidad

El inspector Provincial de Sanidad presentó ayer un escrito al Ayuntamiento solicitando que se le autorice para utilizar el salón de sesiones del Ayuntamiento para la celebración del concurso oposición con objeto de proceder al nombramiento del personal facultativo afecto al servicio de la profilaxis pública de Almería y su término municipal.

El Alcalde ha concedido lo solicitado por el Inspector de Sanidad aceptando los lunes por tener que celebrar sesiones la corporación municipal.

Una petición

Don Juan Suarez Peralta, presentó ayer un escrito al Ayuntamiento solicitando que se cree la plaza de taquígrafo y que una voz creada, se le nombre para que la desempeñe, al exponente.

Tubos de vacuna

El médico de Cabo de Gata don Felipe Fernández Bujanda, solicitó ayer del Ayuntamiento se le manden tubos de vacuna para proceder a la vacunación y revacunación en aquel distrito.

Acéite de hígado de bacalao fresco

Broguería El Triunfo

Palza de Nicolás Salmerón 3

DE BENEFICENCIA

Danativos

El Gobernador civil interino ha recibido varios donativos, que aproximadamente ascienden a 2.000 pesetas. El señor Carera ha hecho la siguiente distribución:

1000 pesetas a la Tienda Asilo; 200 al Manicomio; 200 al Hospicio y Hospital; 100 a las Hermanitas de los pobres; 100 a la Junta de Protección a la Infancia y represión a la Mendicidad; 100 para las conferencias de San Vicente de Paul y 125 a las Monjas concepcionistas.

En el Gobierno civil se encuentran todos los justificantes de las cantidades entregadas.

Junta de Protección a la Infancia y represión de la mendicidad

Ayer tarde presidida por el Gobernador interino celebró sesión la Junta de Protección a la infancia

Se adoptaron los siguientes acuerdos:

Celebrar las sesiones los días 15 de cada mes. Si alguno de estos es festivo, tendrá lugar el siguiente. Recordar al alcalde, las disposiciones sobre la mendicidad.

Solicitar del Alcalde y del Gobernador, la recogida de niños vagabundos y conducidos al Asilo, en caso de que sus familias no los retengan.

Conducir al Asilo a los pobres que no hagan caso a la segunda vez de amonestarlos. Los mendigos forasteros serán conducidos a sus pueblos.

Almendros

Criados en el cortijo «El Fincucho» de Don Vicente Villaspesa.

Para su venta, Alvarez de Castro número 5, Almería.

6.000,000

¿Queréis que os toque el gordo de Navidad? Pues jugar en los números 4,214 — 5,089 — 5,347 y 13,258 que se dan participaciones en el Kiosco de Antonio Segura en donde se expende nuestro periódico EL DIA, frente del jardín de Plantas.

También se expenderán talonarios de Lotería con el número, cantidades y fecha puestos, a precios económicos.

Fran.º Gutiérrez Martínez

practicante, se ha trasladado a la calle de Granada 25, principal, al lado de la guitarra de Moya.

Oposiciones a Auxiliares de Estadística

Ingreso con 2500 pesetas. Preparación completa para la próxima convocatoria, por personal del Cuerpo.

Academia preparatoria, Conde Ofofia, 6, principal.

RIFA

Por go en conocimiento del público, que la rifa de la Imagen del Sagrado Corazón de Jesús, que la Asociación de empleados Mercantiles, tenía anunciada para el día 2 de Diciembre, se aplaza para el primer sorteo del mes de Marzo.

El Vocal
G. Ibarra López

EL SIGLO

Grandes almacenes

de

Paquetería y quincalla

Variado surtido en tiras bordadas, encajes, abanicos, perfumería, adornos de cabeza, artículos de punto y joyas.

Martinez y Cutillas

Real, 5, Almería

Precio fijo

Royalty

Cezado para hombre

los mejores

Pedro Plaza Granados.

P. del Príncipe, 13.

EL OLIVAR

Aceites finos de oliva

Servicio a domicilio

Plaza de Nicolás Salmerón,

Almería

Grandes almacenes San José de Juan Morata

Tiendas, 15, y Azara, 2

En estos almacenes se han recibido todas las novedades para la temporada de invierno. Grandioso surtido en terciopelos, lanería, sedería fantasías para vestido franelas vichys, pañetes y géneros blancos. Gabanes para caballero y niño, alfombras, tapetes, stores, corsés, camisas, toquillas, paraguas y géneros de punto. Pañería para caballero de superior calidad y buen gusto a precios muy reducidos.

Chales de felpa y punto a precios baratísimos.

Depósito de pelotería a precios de fábrica.

Abrigos para señora y niña en terciopelo, paño rasé y pirneo de los últimos modelos. Para comprar con gusto y economía se impone visitar estos almacenes porser los que mas novedades presentan y mas barato venden.

Expléndidos obsequios a los compradores

LA UNIÓN Y EL FÉNIX ESPAÑOL

COMPANÍA DE SEGUROS REUNIDOS

Capital social: 12.000.000 de pesetas efectivas, completamente desembolsado

Agencias en todas las provincias de España, Francia, Portugal y Marruecos



54 AÑOS DE EXISTENCIA

Seguros sobre la vida

Seguros contra incendios

Seguros de valores

Seguros contra accidentes

SUBDIRECTORES EN ALMERÍA

SALVADOR ROMERO Y HERMANO PASEO DEL PRÍNCIPE, 10

Imprenta Moderna

CASTELAR 2, ALMERIA

Se confeccionan toda clase de trabajos a una y varias tintas, con prontitud, esmero y economía. Especialidad en trabajos para la campaña uvera, RELIEVES Y ESMALTES

JUAN TONDA

VINOS PARA MESA

DE VALDEPEÑAS

Blanco y tinto a pesetas 5.75 arroba.

Plaza de San Sebastián, 5. — Almería

Martinez Herrera

MUEBLES

Calle de la Estacion